

# Modelo y aspectos importantes a considerar para elaborar una carta de consentimiento informado



INSTITUTO  
DE ECOLOGIA  
UNAM

## Implicaciones de la participación

Describa lo que implica participar en el proyecto (p. ej., duración del estudio, cantidad de personas involucradas, el tiempo que el participante invertirá, etc.).

## Beneficios y riesgos

Describa los posibles beneficios de la participación. El pago a participantes no es considerado un beneficio. Describa también los riesgos, inconformidades o inconvenientes que los participantes podrán esperar. Si no existen riesgos o beneficios, especifíquelo.

## Derecho a retirarse del estudio

Refiera que las personas participantes tienen derecho a retirarse en cualquier momento de alguna actividad, o a no contestar ciertas preguntas.

## Contacto

eticaiecol@ecologia.unam.mx

Lugar, fecha

Estimado(a) Sr./Sra., Dra./Dr.\_\_\_\_\_:

El propósito de esta carta es solicitarle que nos conceda \_\_\_\_\_ (ej. una entrevista), como parte del proyecto llamado \_\_\_\_\_, realizado por la UNAM (y la Universidad / organización \_\_\_\_\_), del que es responsable nombre del (o la) responsable \_\_\_\_\_.

El objetivo principal del proyecto es \_\_\_\_\_.

Es importante resaltar que si bien no se ofrece un beneficio directo por su participación, le agradecemos mucho nos conceda parte de su valioso tiempo para ... Las actividades realizadas durante este proyecto no implicarán ningún riesgo para los participantes.

Como parte de la política de transparencia en la investigación, le informamos que su participación es, por supuesto, completamente voluntaria; si así lo desea, durante la interacción puede optar por no participar en cualquier actividad. Para capturar correctamente los conocimientos compartidos por los participantes, solicitaremos permiso para \_\_\_\_\_ (p. ej., grabar el audio y tomar fotografías). Las grabaciones serán utilizadas solo para fines académicos, serán confidenciales y su identidad no será especificada. Si no desea que se le tomen fotos, ello no es un impedimento para que usted participe en las actividades. Los datos que se generen en el proyecto no estarán vinculados a su identidad.

Si usted tiene cualquier duda sobre la investigación, me puede contactar mediante el correo ... y teléfono ...

Usted está en libertad de retirarse del estudio/proyecto cuando lo considere adecuado. Ni el abandono ni la participación en el proyecto influirán en su relación con los investigadores responsables; usted está en libertad de solicitar información adicional acerca de los riesgos y beneficios, así como los resultados derivados de su participación.

\* Autorizo la grabación de audio durante la actividad      Sí  No

\* Autorizo la toma de fotos a mi persona durante la actividad      Sí  No

\* Autorizo la grabación de video a mi persona durante actividad      Sí  No

\* Autorizo que la información generada en este proyecto sea utilizada en productos académicos relacionados con esta investigación      Sí  No

Nombre del participante: \_\_\_\_\_

Firma: \_\_\_\_\_

## Confidencialidad

Explique si los datos recabados serán asociados a la identidad de los participantes o no. De utilizar datos identificables, describa cómo serán usados. Explique cómo se protegerán los datos.

Consideré que los registros de audio, video y foto son datos identificables a las personas. Si se grabará en audio o video a quienes participen, explique si la información se utilizará de manera anónima para después desecharla o destruirla o no.

Si fuera el caso, señale que los datos generados podrían compartirse en un futuro con otros académicos (únicamente para fines académicos) y aclare que la privacidad de los datos será la misma.

